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不少路段“马路橛子”暗伤人
市民希望相关部门尽快消除隐患
本报记者 赵伟 焦守广 常学艺 实习生 肖红丹

本报11月18日讯(记者
赵伟) 11月19日是“世界公
厕日”。18日下午，济南市城
管局相关部门召开会议通
报，今年济南市已新(改)建
公厕总计200座，提前完成全
年任务。在会上，城管局还面
向全市征集意见，明年公厕
怎么建？希望市民都来聊聊。

“截至目前，全市已新建
改建200座公厕。”在会上，济
南市城管局设施建设管理处
处长郝宝永通报了今年公厕
建设情况。“其中竣工验收
123座，基本建成44座，改建
33座。”郝宝永称，此外，还新
选点公厕47座，已提前完成
今年新建、改建公厕200座目
标要求。“目前，纳入城管管

理的公厕已经达到了600座
左右。”

在公厕建设过程中，各
区城管局的相关负责人都提
到了建设公厕的难度，其中，
选址、水电接入仍是公厕建
设面临的几大难题。此外，因
道路拆迁、棚户区拆迁等，拆
除的公厕无法选址重建，而
新建的一些小区、道路等却
不建设相应的公厕配套设
施，这些都是公厕建设面临
的难题。

目前，济南市还缺口多少
公厕？“以济南市区面积310平
方公里，每平方公里建设4座
公厕计算，济南市区需要公厕
1200多座，目前，纳入城管管
理的公厕有600多座，再加上

一些公园、车站及其他地方的
公厕，从数量上来说，济南市
缺口公厕200多座。”

“在公厕建设上，追求数
量不能解决难题，更应该从
公厕的合理布局、加强道路
及新建小区的公厕建设等难
题上下手。”郝宝永称，明年
的公厕建设，将从公厕分布
不平衡、标准再提高、后续管
理再加强等方面着手，使济
南市的公厕建设更进一步。

明年公厕该建在哪儿？如
何来建？济南市城管局也希望
广大市民建言献策，市民可拨
打电话82071581说出自己的
建议和意见。市城管局将在年
底召开座谈会，科学制定明年
的公厕建设计划和标准。

17日，记者走访了城区一些街
道，看到不少地段都有“马路橛
子”，一般都是垃圾箱、路灯杆或护
路桩拔掉后留下的基座部分，主要
分布在人行道或非机动车道，大多
用铁钉打入地下固定住，不仅存在
安全隐患，而且很难清除。

在马鞍山路与经十一路交叉
口东南角，有两个凸起的护路桩铁
质基座，约10厘米高，铁皮已经被

轧弯，石质护路桩早已没有了踪
影。由于处在人行道的一端，来往
的行人很多，人们基本上都绕着
走。记者在现场看到，一名行人只
顾着低头走路，行至基座处差点被
绊倒。

市民魏先生说，这里原来是两
个护路桩，主要是为了阻止车辆开
进人行道，但后来都被撞坏了。“不
知道什么时候就变成了这样，一直

没人过来修，也没有把坏了的路障
撤走。”

记者从马鞍山路与经十一路
交叉口往南走，在人防商城入口处
也发现一个被撞坏的“护路桩”。据
附近居民介绍，门口原来有4个铁
质路障，主要是防止车辆驶入，现
在中间的两个路障都已经损坏，一
个剩下约10厘米高的残桩，另一个
只剩下4个凸起的铁钉。

记者走访几条道路发现了十
多处这样的“障碍物”。“马路橛子”
分布于大街小巷，甚至出现在人流
车流繁多的路段。在历山路与解放
路交叉口东200米南侧非机动车
道上，电线杆拔除后留下了一部分
基座，高出路面三四厘米。在历山
东路山东大学附属济南中心医院
东门对过，人行道上凸起四个铁
钉。

在和平路泉城新时代附近丁
字路口有一个十多厘米高的铁桩。

此处人流量大，铁桩又比较硬，行
人一不留神就会踩上被绊倒。“我
就看到过一个骑自行车的小伙子
轧到了上面，摔倒在地上，把手蹭
破了。”一附近居民说。

在历山东路人行道上，四个剩
余的螺丝对行人和车辆都是个难
以察觉的危险；在山大南路西段人
行道，砍伐留下的树墩高十多厘
米，刚好绊人腿；在文化东路，一溜
五个树墩子也占据人行道多年了；
文化西路人行道上的一个管道，也

存在很长时间了。
对于道路上这些“马路橛子”，

市民都很担心带来的安全问题。市
民徐女士说，她平时习惯骑电动车
上班，“有时晚上加班回家，总是提
心吊胆的，真怕轧上什么东西。要真
摔着了，连个负责任的都找不到。”

记者在和平路发现很多凸起
的小树墩，其中一个就在公交站牌
底下。“我天天在这里等公交车，难
免会碰到遗留的树墩，不小心甚至
会被绊倒。”市民张女士说。

记者在采访中了解到，这些
“马路橛子”有商家立的广告牌，在
扩道或者拆除广告牌后没有及时
拔掉；有护路桩被撞坏后，相关部
门没有及时拆除；也有垃圾箱拆除
后留下了基座。除了这些铁质基座

之外，不少树墩也成了道路上的障
碍物。有些树木生病死亡，有关部
门将其锯断后，经常会留下一块凸
起的树墩，不仅影响道路美观，也
对行人和车辆安全造成威胁。

据了解，类似的“马路橛子”一

般集中在人行道上，一些公共设施
在拆除时，由于贴近地面的钢管或
钢板清理比较费事，留了“尾巴”。不
少市民建议相关部门联手整治，将
这些干扰通行的“马路橛子”早些清
除掉，还市民安全顺畅的出行环境。

近日，记者根据市民反映走访一
些路段发现，不少路段仍存在各种各
样的“马路橛子”，引起市民担心。广大
市民呼吁相关部门能够尽快清除。

今年新改建200座公厕
明年公厕怎么建？欢迎市民拨打82071581提出建议

格记者调查

护路桩被撞断，形成“铁橛子”

格市民反映

担心轧上被绊倒，骑车都提心吊胆

格市民呼吁

希望相关部门尽快将其清除

和平路人行道上凸起的树墩。
本报记者 常学艺 摄

马鞍山路与经十一路交叉口东南方向上的“马路橛
子”。 实习生 肖红丹 摄

历山东路人行道上，四个剩余的螺丝威胁着行人和
车辆的安全。 本报记者 周青先 摄
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